



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm 16.371

Precio 70 céntimos

Viernes 14 de marzo de 1952

La hija del Caudillo y su esposo visitarán los países del Oriente Medio al mismo tiempo que Martín Artajo

EL CAIRO.—En los círculos políticos se anuncia que la hija del Generalísimo Franco y su esposo, el marqués de Villaverde, realizarán el mes próximo un viaje al Oriente Medio, durante el cual visitarán Beirut, Damasco, Amman, Jerusalén y El Cairo. Este viaje coincidirá—se añade en dichos medios—con la visita que el ministro español de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, proyecta realizar a las capitales del Oriente Medio.

Los marqueses de Villaverde no figurarán en la misión oficial del ministro, pero coincidirán con él en las principales capitales del Oriente Medio. Se recuerda que fueron invitados recientemente por los hijos del presidente del Líbano, que visitaron al Generalísimo Franco en el palacio del Pardo en la primavera pasada. Al conocer la invitación formulada por el Líbano, otros países árabes se apresuraron a seguir su ejemplo, haciendo idéntica invitación a los marqueses de Villaverde.—EFE.

El cardenal Nasalli-Rocca ha muerto

BOLONIA, 13.—A los ochenta años de edad, ha fallecido en esta ciudad el cardenal Giovanni Battista Nasalli-Rocca di Cormeliano, arzobispo de Bolonia.—EFE.

El cardenal Nasalli-Rocca había nacido en Plasencia (Italia), y fué ordenado en 1895. Recibió la consagración, como obispo, en 1907, y en 1921 se le nombró arzobispo de Bolonia. Su Santidad Pío XI le elevó a la púrpura cardenalicia en el Consistorio de 23 de marzo de 1923.

El difunto cardenal perteneció a varias Sagradas Consagraciones pontificias, así como a la Administración de la Basílica de San Pedro.

Con su muerte, el Sacro Colegio ve reducido a cuarenta y ocho el número de sus componentes, de los setenta que deben integrarlo. Desde el último consistorio, han fallecido veintidós cardenales, y de los cuarenta y ocho actuales príncipes de la Iglesia, diecisiete son italianos.

Readmisión de 270 obreros en la Renfe

BARCELONA.—El ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, ha declarado en unas manifestaciones concedidas a «Solidaridad Nacional» que no pasará el año actual sin que entren en servicio, en Barcelona, el Talgo o automotores rapidísimos. También ha dicho que durante su estancia en esta ciudad ha firmado la readmisión de varios funcionarios sancionados de la Renfe que reúnen las condiciones vigentes. En total han sido readmitidos ciento ochenta obreros en activo y noventa jubilados.—(Cifra.)

Finalidad del viaje del ministro español

EL CAIRO.—El embajador de España, don Domingo de las Barchenas, ha manifestado que la próxima visita del ministro español de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, a diversos países árabes, no tiene más finalidad que la de reforzar las relaciones entre España y aquellos países. En una entrevista que ha publicado el diario de la tarde, «Alzaman», se pregunta también al embajador español cuál sería la actitud de España en caso de una tercera guerra mundial. El señor De las Barchenas respondió que, aunque no pueden ahora concretarse detalles, podía afirmar que la política española se ha basado siempre en la oposición al comunismo.—EFE.

Acogida calurosa a la colaboración con España

EL CAIRO, 13.—Un portavoz árabe ha manifestado que la colaboración con España ha sido acogida calurosamente por los árabes. «Esta cooperación—añadió—es considerada como un elemento de estabilidad de la paz». El portavoz hizo estas manifestaciones al referirse a otras hechas recientemente por el ministro español de Asuntos Exteriores. Estas declaraciones—dijo—muestran muchos de los aspectos concernientes a la organización y defensa del gobierno del Mediterráneo. España, como puerta de esta cooperación profunda y una afirmación de los lazos políticos y culturales con los Gobiernos árabes.—EFE.

Comentarios favorables de la Prensa egipcia

EL CAIRO, 13.—«Al Ahram», el más antiguo e importante periódico egipcio, ha concedido excepcional importancia a las declaraciones del ministro español de Asuntos Exteriores y recoge con gran interés la idea de una comunidad de los pueblos árabe-mediterráneos. Dicho diario lo mismo que «Al Balagh», «Le Journal d'Égypte», «Le Progres Égyptien», «Al Misri» y «La Bourse Égyptienne», subraya que la constitución de un bloque de pueblos árabe mediterráneos podría servir a los intereses defensivos del oriente medio. El beneplácito con que la Prensa de Egipto acoge la noticia sobre el viaje del ministro español a este país se muestra en comentarios que propugnan el estrechamiento de las relaciones económicas y culturales de España con los miembros de la Liga Árabe.

También aluden los periódicos egipcios a la creación de un Pacto Mediterráneo y al interés con que en los Estados Unidos se observan las relaciones hispano-árabes y la posición mediterránea de España.—EFE.

Lea usted
El Diario de Avila

«La defensa del Oeste puede hundirse si se reducen las peticiones económicas de Truman», dice Acheson

WASHINGTON, 13.—Acheson ha declarado hoy ante el Congreso que se podría hundir la defensa occidental frente al comunismo, si se reduce la petición de Truman de 7.900 millones de dólares para ayuda extranjera.

Acheson dijo:

1.º Europa se encuentra en un punto de su Historia, en que pueden lograrse grandes avances, que durarían siglos.

2.º Es el momento en que, en nombre de la defensa contra el comunismo, es posible poner fin a antiguas rivalidades, incluyendo las existentes entre Alemania y Francia.

3.º Si el Occidente fracasa ahora en la consecución de estos objetivos, puede que no se consigán ya en mucho tiempo.

4.º Las naciones europeas no pueden soportar una carga de defensa mayor de la que ahora tienen, y cualquier tentativa para hacerlo así—reduciendo la ayuda de los Estados Unidos—podría muy bien, hundir todo lo que estamos tratando de conseguir.

5.º La ayuda norteamericana es también urgentemente necesaria para la India, Oriente Medio, Sureste de Asia y Extremo Oriente, donde «hay enormes posibilidades de peligro».

Un camión arrollado por el tren correo Valencia-Zaragoza

Sus tres ocupantes, heridos, fueron salvados de una muerte cierta al incendiarse el vehículo

ZARAGOZA, 14.—El tren correo que hace el servicio de viajeros entre Valencia y Zaragoza, al pasar anoche por uno de los pasos a nivel, situado cerca de la localidad de Santa María de Huerva, de esta provincia, arrolló a un camión cargado de mercancía con matrícula de Castellón de la Plana.

De resultados del encontronazo, este último vehículo resultó destrozado incendiándose rápidamente, y los vecinos que se percataron del accidente, acudieron enseguida en auxilio de los tres ocupantes del camión arrollado, a los que salvaron de una muerte cierta.

En el mismo tren correo fueron trasladados los tres heridos a esta capital, donde quedaron hospitalizados.—(Cifra.)

El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

Las precipitaciones se han producido en el oeste de Galicia y aisladas sobre los sistemas cantábrico y central. Se recogieron seis litros en Montevitos y tres en Navacerrada.

Tiempo probable.—Penetrará por el oeste, con dirección nordeste, un sistema nuboso, produciendo precipitaciones.

Temperaturas Extremas.—Las temperaturas extremas de España han correspondido a Málaga, con 22 grados, y a Lérida, con cero grados.

ria para la India, Oriente Medio, Sureste de Asia y Extremo Oriente, donde «hay enormes posibilidades de peligro».

6.º No hay ninguna nación ni ningún pueblo, sin excluir a los Estados Unidos y a los norteamericanos, que pueda estar verdaderamente seguro hasta que el mundo libre, como un todo, posea bastante fuerza militar para protegerse contra un ataque a traición.—EFE.

Harriman, contra cualquier reducción en la ayuda

WASHINGTON, 13.—El director de Seguridad Mutua, W. Averell Harriman, ha declarado ante el Congreso que cualquier reducción en el programa de seguridad mutua de Truman por valor de 7.900 millones de dólares, «pondría en grave peligro nuestra seguridad».

En su declaración ante una sesión conjunta de las Comisiones senatoriales de Relaciones Exteriores y Servicios armados y la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, dijo que el programa constituye la forma más económica para los Estados Unidos de garantizar su seguridad. Señaló que la seguridad no puede basarse sólo en el acero y los cañones, sino que tiene que basarse en hombres. «No creo—dijo—que reservemos a los jóvenes de los Estados Unidos el privilegio exclusivo de combatir por la libertad. Tienen derecho a aliados bien equipados».

El Congreso parece inclinado a hacer una reducción mínima de mil millones de dólares.—EFE.

La actual circulación fiduciaria en Francia --1.880.830.000 francos-- acusa el aumento de la inflación

PARIS, 14.—A más de un billón, ochocientos ochenta millones, ochocientos treinta mil francos, asciende la actual circulación fiduciaria en el país francés, con arreglo a los últimos balances efectuados por el Banco de Francia.

Este balance, acusa el constante aumento de la inflación del franco en esta Nación.—EFE.

Se le parte un ala en pleno vuelo a un avión americano, estrellándose contra el suelo

Murieron seis tripulantes y uno se salvó arrojándose en paracaídas

WASHINGTON, 14.—Según noticias llegadas a esta capital, a un aparato «B-29», de la Aviación norteamericana, se le partió un ala en pleno vuelo, sin que se sepan las causas yendo a estrellarse inmediatamente contra el suelo.

Como consecuencia del ac-

La esposa de Perón, restablecida de su reciente operación

Próximamente se reintegrará a sus ocupaciones habituales

BUENOS AIRES, 14.—Dentro de pocas semanas, restablecida de la intervención quirúrgica a que fué sometida doña Eva Duarte esposa del Presidente de la República Argentina, general don Domingo Perón, reanudará sus ocupaciones habituales, según ha manifestado el presidente de la Confederación Nacional del Trabajo argentino.—EFE.

El presidente del movimiento «pro Taft», recomienda a este que retire su candidatura

Sin embargo le recomienda que apoye la de Eisenhower

WASHINGTON, 14.—El presidente del movimiento «pro Taft», para la presidencia de los Estados Unidos», ha insistido cerca del citado senador, para que retire su candidatura por el partido republicano, recomendándole que, sin embargo, debe apoyar la del general Eisenhower.—EFE.

El Ejército español participará en el XXXV Congreso Eucarístico

Se ha designado una Comisión militar nacional, bajo la presidencia de honor de los ministros del Ejército, Aire y Gobernación

BARCELONA.—Informa el «Boletín del Congreso Eucarístico», que el Ejército español participará activamente en el magno acontecimiento religioso. El arzobispo de Sión y vicario general castrense, ha nombrado una Comisión eclesiástica encargada de dirigir la parte espiritual de aquella participación. Para efectos de organizar prácticamente la asistencia colectiva, ha designado dicho prelado la Comisión militar nacional, cuya presidencia de honor han aceptado los ministros del Ejército, Aire y Gobernación. Es presidente electivo el capitán general de la IV región militar, y la Comisión efectiva es la siguiente:

Presidente, teniente general Asensio; vicepresidentes, teniente general Alonso Vega, vicealmirante marqués de Valterra y general de división de Aire Aymat; vocales, generales Aranguren, Torres, Poncela y Palacios, almirante García Freire, coronel Boix; tenientes coroneles Echanove, Sanz de Diago y Delgado Pinar; asesor religioso, don Natividad Cobisol del Vicariato castrense.

El proyecto de actos a los que asistirá la representación del Ejército incluye un Día del Ejército, probablemente el día 30 de mayo, en que la Iglesia conmemora la festividad de San Fernando, Rey de España y Patrón del Arma de Ingenieros, de cuya muerte se cumple precisamente dicho día el VII centenario, vigilia nocturna y otros actos. Además, el Ejército

tomará parte en la comunión general de hombres, calculándose que cuatro o cinco millares de generales, jefes, oficiales y suboficiales asistirán a los actos del Congreso.

Los organismos competentes de Barcelona ya se vienen ocupando de su adecuado alojamiento.

Fallece a los 103 años de edad y conservó sus facultades hasta los últimos momentos

LORCA, 14.—A la edad de ciento tres años de edad, ha fallecido en esta localidad la anciana señora, doña Edelmira Fernández, en quien se dió la particular circunstancia de no haber tenido que precisar, nunca, durante el largo transcurso de su vida de los auxilios de la Medicina, habiendo conservado, sin embargo, sus facultades mentales, hasta en los últimos momentos.

Tuvo doce hijos, de los que viven cinco y deja veinte nietos, dieciocho bisnietos y un tata-nieto.—(Ci fra.)

Hundimiento en una mina

Quedaron sepultadas seis personas

LIMA.—Seis personas, entre ellas el técnico británico James O. Nodder y el holandés Arnoldus W. Hop, quedaron enterrados por el hundimiento de una galería, a 800 metros de profundidad, en las minas de cobre del cerro de Pasco. Han sido retirados dos cadáveres y se teme no haya ningún superviviente.—EFE.

71 litros y 4 gramos de sangre lleva donados gratuitamente un portero de la R. E. N. F. E.

Se le considera el campeón en España y ha hecho ya 176 donaciones

BARCELONA, 14.—Setenta y un litros y cuatro gramos de sangre lleva ya donados durante los últimos ocho años, el que puede considerarse como campeón de esta clase de donantes, don Pedro Torres, un modesto portero de la R. E. N. F. E., en esta capital, que cuenta con cincuenta y cuatro años de edad.

Hasta la fecha lleva cedidas ciento setenta y seis donaciones de sangre efectuadas siempre de un modo completamente gratuito.—(Cifra.)



En el Tribunal Supremo se ha visto el recurso interpuesto en la causa promovida por un suceso ocurrido en Gavilanes en 1950 que costó la vida a un hombre

El señor presidente de la Audiencia Provincial ha dirigido un escrito a la Alcaldía solicitando la instalación del alumbrado eléctrico en aquel centro. Contestación del Municipio, completamente negativa. Señores de la Audiencia, este año hay que seguir utilizando el aceite o el petróleo! El señor Pousa ha dicho que no hay consignación para este objeto en el presupuesto actual.

-Otras cosas: El Ayuntamiento va a pagar todo lo que debe. Enhorabuena a los acreedores del mismo, entre los que contamos a nuestro DIARIO.

-Perseverando el Ayuntamiento en el propósito de hacer observar rigurosamente las ordenanzas municipales para evitar la venta de comestibles que no hayan sido previamente reconocidos, ha acordado que los introductores de tostones, cabritos, corderos y caza, antes de poner a la venta dichos animales los presenten al reconocimiento en la Plaza de Abastos. Además ha dado órdenes terminantes a los veterinarios municipales para que sin excusa ni pretexto salgan todos los días por las calles a inspeccionar la leche. Merece aplausos esta determinación municipal.

Hermanidad Sindical Local de Labradores y Ganaderos de Avila

Se pone en conocimiento de todos los interesados que se halla expuesta en el tablón de anuncios de esta Hermanidad Local, las derramas para el sostenimiento del Servicio de Policía Rural y Cuotas de Afiliación, confeccionadas por el Cabildo de esta Hermanidad y ratificada en la Asamblea Plenaria celebrada el día 7 próximo pasado.

Estas listas estarán expuestas durante el plazo de ocho días y todos aquellos que se consideren perjudicados por la misma podrán interponer el correspondiente recurso contra la resolución del Cabildo ante el Tribunal Provincial de Amparo.

El jefe de la Hermanidad, Eufemio Rodríguez.

Préstamos hipotecarios

sobre rústicas, urbanas y construcciones. Largo plazo amortización, reducido interés.

Apartado 10.049. MADRID

Necesitamos agentes capacitados

Máquinas punto nuevas «Carher»

Rodamiento bolas, enseñanza a domicilio. Garantía. Facilidades. ELEGANCIAS MARGOT. Montero Calvo, 2. Valladolid.

A PLAZOS Y CONTADO



Relojes Suizos - Cronógrafos 15 años garantía. Enviamos por correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis. Industrial Suiza

Apartado 85. Zamora.

¡Ni un paraguas inservible!

Los repara **FIDALGO** Cuchillería-Vaciador. y deja nuevos Larreta, 4. - AVILA

Vidaurreta y Compañía, S. A. - Ingenieros

Maquinaria agrícola. Grupos bomba eléctricos y de gasolina. Electrificaciones. Visite su Exposición

Avenida de José Antonio, 15 (estación) Avila

MADRID. «Informaciones» ha publicado la siguiente crónica de Felipe G. de Albéniz:

El hecho ocurrió en el término municipal de Gavilanes, provincia de Avila, el día 14 de marzo de 1950, de nueve y media a diez de la noche.

El procesado, Martín Fernández, empezó a darse cuenta de que en una heredad de su padre, desde hacía algún tiempo, venía faltando heno. Martín Fernández sin decir nada a nadie, el día de autos se echó al hombro la escopeta de su hermano y salió al campo con la intención de descubrir a los ladrones.

En efecto, Martín llegó a la heredad. No tuvo tiempo de apostarse convenientemente para esperar a los ladrones. Los ladrones - tres hombres - estaban ya en plena faena. Los sorprendió con las maos en la masa.

Martín se vió un poco perpejo. Se detuvo un momento tratando de conocer a los hombres, pero la oscuridad se lo impidió. Entonces lanzó la voz de ¡alto!, apuntando al grupo con la escopeta. Y en esta actitud se acercó más y pudo apreciar que se trataba de su vecino Bruno Hernández, y a quien acompañaban Florentino Monzón y Ricardo Muñoz, amigos de Bruno y vecinos del pueblo de Mijares.

Martín se limitó a decir al grupo:

-Bueno; al pueblo, caminando delante de mí. Vamos a la cantina. Allí arreglaremos este asunto. Y que ninguno intente cambiar de camino.

Los ladrones le aseguraron que se veían precisados a llevarse

hierba para hacer su propia cama. Pero Martín no les hizo caso.

El grupo de los tres sorprendidos ladrones avanzó algunos centenares de metros siguiendo la consigna de Martín. Pero a la vista ya de la cantina, Ricardo se negó a seguir en esta actitud, que él decía humillante. Y detuvo sus pasos. Martín insistió en sus pretensiones. Se negó Ricardo, quien de la resistencia pasiva, pasó a la acción. Intentó arrebatar la escopeta a Martín.

Ambos se agarraron al arma. En el forcejeo, el arma se disparó hiriendo de lleno a Ricardo, quien murió instantáneamente.

Martín se presentó sin pérdida de tiempo a la Guardia Civil.

La Audiencia provincial de Avila dictó sentencia el día 20 de octubre de 1950 condenando a Martín por delito de homicidio a la pena de seis años y un día de prisión mayor y a la indemnización de 30.000 pesetas. La Audiencia estimó la circunstancia de legítima defensa incompleta.

Ayer se vió ante el Tribunal Supremo el recurso interpuesto oportunamente. Lo ha defendido el letrado don Juau Antonio Sánchez Tejerina, que alegó que debía ser estimada la circunstancia de legítima defensa completa, y asimismo, la no existencia de provocación por parte del procesado, y caso de que el Tribunal no viera claramente el fundamento de esta apreciación, el letrado dijo que debía apreciarse, en alternativa, la atenuante de presentación espontánea.

El fiscal del Alto Tribunal sostuvo los puntos de vista de la Audiencia.

Publicaciones

La revista «Trenes», de la RENFE

Acabamos de recibir un ejemplar de la importante revista que, trimestralmente, edita el Departamento Comercial de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, con el título de «Trenes», en su número correspondiente a la estación de Invierno.

Con el alarde de lujosa presentación que le caracteriza, ilustrada en elegante papel «couché» a varias tintas, publica interesantes trabajos dedicados en su primera parte al ferrocarril español en el cinematógrafo y dedica otra especial atención a los ferrocarriles norteamericanos con detallada información de su importancia y excelentes características.

Compró directamente

finca rústica de pastos o montes próxima Avila. Segovia, Madrid, comunicada. Señor Barrasús. Plaza Canalejas, 6. Madrid.

Pastos Arriendo para 150 ovejas. Temporada 20 de abril al 30 de junio. Dehesa de El Ciego. Para tratar con Luis Marugán en Mingorria (Avila)

Transformadores

Todas potencias y tensiones T. VELAZQUEZ Apartado 67. - Medina del Campo

Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Pasco de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

Atención Fábricas de Jabón

BENTONITA VOICLAY Oferta única 2,80 kilogramo

Reconocida como la mejor por todos los Institutos técnicos del mundo, Dirigirse a R.E.B.M.S.A. Plaza Cataluña, 21. - Barcelona.

cense, sea interesante y fructífera.

Dos veladas teatrales

Los días 11 y 12 del actual, tuvieron lugar dos entretenidas veladas teatrales, con fines rigurosamente benéficos, poniéndose en escena la graciosa comedia «La Casa de Quirós» y terminando los espectáculos con un bien preparado fin de fiesta

El público respondió con esplendidez manifiesta y los intérpretes de ambos sexos, cosecharon abundantes aplausos por sus felices intervenciones.

Patatas a 0'40 el kilo, ajos a una peseta y huevos a 12 pesetas docena

El mercado del pasado lunes tuvo la característica de abundancia en determinados artículos.

La Plaza de las Acacias, lugar determinado para el mercado de la patata, hallóse concurridísimo de artículos y de ofertas, cotizándose el tubérculo y realizándose operaciones a 0'40 pesetas el kilo. A pesar de la baratura, hubo sobrante de mercancía.

Los ajos también tuvieron su movimiento, vendiéndose a una peseta el kilo desde las primeras horas de la tarde.

Mucha oferta hubo de huevos, con precio absolutamente natural de doce pesetas docena.

RESPLO

Sección religiosa

MARZO

Día 15, Sábado.— Santos Zacarías, Raimundo, Longino; Lucrecia.

La misa y oficio divino son de sábado, con rito simple y color morado.

Septenario y Novenas a San José

Parroquia de San Pedro.—La Asociación de la Corte de San José celebra solemne Septenario en honor del Glorioso Patriarca. Por la mañana, a las nueve, misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, expo-

sición de S. D. M., rosario, ejercicio del Septenario, sermón por el Rvdo. señor párroco de dicha iglesia, don Jesús Martín, bendición y reserva.

-Padres Paules.—A las siete y media de la tarde, Via Crucis, rosario, ejercicio de la novena de San José y bendición con el Santísimo.

-San Antonio.—Se celebra solemne novena en honor del Glorioso Patriarca San José. A las seis de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio de la novena, reserva, y ejercicio del Via Crucis.

Tercera Dominica de Cuaresma

Privilegiada de 1.ª clase.—Semidoble.—C. morado

La Cuaresma avanza. Se acerca el drama de la Pasión de Cristo. Hoy que el Evangelio deja entrever quiénes serán los verdugos de Jesús.

Hoy la liturgia coloca a nuestra alma «con los ojos fijos siempre en el Señor suplicándole que vuelva hacia nosotros su vista y nos tenga compasión porque nos vemos con los pies en el lazo y solos y pobres» (Introito). «Atended, os rogamos Dios Omnipotente, los deseos de los humildes, y extendad la diestra de vuestra Majestad para defendernos» (Oración).

Y sigue el alma en esa actitud suplicante: «Levantaos, Señor; no prevalezca el hombre malvado...; al poner en fuga a mis enemigos, quedarán debilitados y perecerán en vuestra presencia» (Gradual).

Más todavía: en el «Tracto» está el alma con los ojos levantados a los cielos, donde habita el Señor, como lo están los de los siervos mirando sin cesar las manos o insinuaciones de sus amos, o como los de la esclava en los ojos de su señora», Oración penitencial tan repetida en la Cuaresma.

Para después «respirar» un poco en el «Ofertorio» y «Comunión», cuando exclama en el primero «los mandamientos del Señor son rectos y alegran los corazones. Y sus juicios son más dulces que la miel y el panal; por eso vuestro siervo los guarda». Y cuando en la segunda la misma alma, antes tan encogida, se esponja y dice: «el pajarillo halló un hueco donde guarecerse, y nido la tórtola para poner sus polluelos...»

Eso son para mi vuestros altares, oh Señor de los Ejércitos, Rey mío y Dios mío. Bienaventurados los que moran en vuestra casa: os alabarán por los siglos de los siglos.

«La secreta» alude al santo Sacrificio, el cual celebraremos mejor a medida «que estas hostias nos purifiquen de los pecados y santifiquen el cuerpo y alma de vuestros siervos, Señor». Y la «Poscomunión» abunda en parecidos sentimientos.

Como ve el lector, la Liturgia de este santo tiempo cuaresmal si según decíamos otro día un no soltar la penitencia ni la oración y dadas mil formas y colocarlas en distintas actitudes y posturas; todo ello «mirando a la Cruz» para después de la Resurrección, ascender desde el Olivete a las alturas del Cielo. Recordad el Evangelio del domingo de Quincuagesima.

En la «Epístola» el Apóstol recomienda «ser imitadores de Dios y que procedamos siempre con amor, a ejemplo de lo que Cristo nos amó y se ofreció a sí mismo a Dios por nosotros en obediencia y hostia de olor suavisimo... Que procedamos en todo «como hijos de luz», o sea, con toda bondad y justicia y verdad; no «como hijos de tinieblas» que son amigos de la fornicación y de palabras torpes, de truhanerías, bufonadas... Porque tened entendi-

do que ningún fornicario o impúdico o avariento lo cual viene a ser una idolatría, será heredero del reino de Cristo y de Dios».

Oportunísimas esas palabras de San Pablo en estos días de Ejercicios Espirituales para movernos a dolor y detestación de los pecados, si es que queremos ser «herederos del reino de Cristo».

«El Evangelio» nos presenta a Cristo «lanzando un demonio el cual era mudo. Y así que hubo sacado al demonio habló el mudo, y todas las gentes quedaron muy admiradas... El hecho de la liberación del poseso era indiscutible. El pueblo sencillo y sin doblez queda admirado, y hasta una mujer, que presencia el hecho tan admirable y que, además oye en simismada aquella estupenda lección que el Señor dió a aquellos fariseos malintencionados... «levantando la voz de en medio del pueblo, exclamó: bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que te alimentaron...» Era la voz de aquella gente de la raza de Israel incontaminada.

Aquellos fariseos, los dirigentes, que mal disimulan la envidia, que les corroía hacia la persona de Cristo: aquellos fariseos, los dirigentes que, cegados por esa envidia, caen en aquella aberración, en aquel disparate científico, social, político, contra toda lógica «al atribuir aquel milagro, obrado por Jesús, al arte de Bulcebú príncipe de los demonios», lo que pretenden era, ya que el hecho de la liberación del poseso no podía negarse, dar de él una explicación perversa para que el pueblo no creyese en Jesucristo. Ellos explican aquello con una blasfemia, esto es, diciendo que Cristo arroja los demonios en nombre y poder de Belcebú, príncipe de los demonios. ¡Qué disparate! ¡Y qué hermosa y contundente refutación hizo el Señor de aquella insidia farisaica!

Ante aquella postura tan poco airosa en que les dijo Jesucristo ellos juraron seguir aquella táctica tan insidiosa hasta que Jesús acabe en una cruz. No perdáis de vista a esa caterva de fariseos y escribas, que hoy inician la táctica, que van a usar siempre para ganarse al pueblo ignorante y vulnerable. Ya los veréis el Viernes Santo andar de una parte a otra azuzando a las turbas para que griten: ¡a la Cruz! ¡a la Cruz! ¡Donos a Bar abás!

En este milagro evangélico hay los «dirigentes, el pueblo sencillo y tornadizo, los neutros y los poderes tenebrosos». Esto se verificó en nuestra España en aquellos ingratos años que todos vivimos con el corazón lleno de sobresalto: «dirigentes», «pueblo», «laicos», «poderes tenebrosos»... ¡Los verdugos de Cristo...! ¡Los verdugos de España!

Contra todos ellos la mayor defensa es: escuchar la palabra de Dios y ponerla en práctica... ¡En las cuatro Parroquias de la capital se oye ahora muy bien con esos «altavoces» de los Ejercicios Espirituales!

J. Jiménez Jiménez. Canónigo

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7.
Teléfono 24
APARTADO DE CORREOS
número 8

Nuevo presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria

Por el ministro de Agricultura y a propuesta del delegado nacional de Sindicatos ha sido nombrado presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria don Jerónimo Tomé Bustillo y vicepresidente del mismo organismo sindical agrario don Rufino Anselmo Espinosa, jefe de la Hermandad Sindical del Campo de Cereales. Ambos tomarán posesión de sus cargos respectivos el próximo día 18.

Les hacemos presente nuestra felicitación deseándoles grandes aciertos en la delicada misión que se les confía y muchas satisfacciones al frente de tan importante Entidad Sindical Agrícola.

Medias "NYLON"
A plazos sin aumento
GUTIERREZ, Isaac Peral, 11
Teléfono 784

El mercado de hoy

Precios aproximados de los diferentes artículos puestos a la venta en el mercado celebrado esta mañana:

Naranjas de 2,50 a 3,50 pesetas kilo; manzanas de 6 a 10 pesetas; limones de 6 a 7; plátanos a 9; cebollas de 2 a 2,50; alcachofas a 8'50; guisantes a 6; tomates de 8 a 9 pesetas kilo; ajos de 0'50 a 1 peseta ristra; patatas de 0'60 a 1'20 pesetas kilo. Huevos a 14, 14'50 y 15 pesetas docena.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialistas.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

Hotel Continental

Se necesita mozo para equipajes que hable francés.

LECHE PURA de vaca. Servicio a domicilio. Teléfono 708.

SE VENDE casa, calle Brieva, 26. Razón: Valseca, 2.

INFORMACION MUNICIPAL

SESION DE LA PERMANENTE

Bajo la presidencia del alcalde don José María Martín Sampedro se reunió la Comisión Permanente del Excmo. Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria.

Entre los acuerdos adoptados figuran la aprobación de presupuestos para la corta de árboles en el Sotó. Concesión de licencias para ejecutar obras a varios vecinos y aprobación de cuentas por trabajos de extinción de incendios.

Se declara en estado de ruina total la casa número 7 de Pedro Dávila, propiedad de doña Virgilia Alonso.

Presentada por la Comisión de Hacienda se aprueba relación de nóminas y facturas por un total de 21.984,27 pesetas.

Leído un escrito de la Comisión Pro-Monumentos de Sevilla para erigir uno a la Virgen del Carmen, Santa Teresa y San Juan de la Cruz, se acuerda tomarlo en consideración por si en su día se puede prestar la colaboración que interesa.

Queda pendiente de resolución el asunto referente a peticiones de Auto-Taxis, y escritos de la Asociación de Familia y del Hogar Maternal para Huérfanos del Ma-

Por vez primera celebró su fiesta en Avila el Colegio Oficial de Practicantes

A ella concurren esta mañana nuestras primeras autoridades

Hoy ha celebrado el Colegio Oficial de Practicantes por vez primera en nuestra Capital la fiesta de San Juan de Dios, excelso Patrono de tan digna profesión sanitaria. A las once y media de la mañana en el templo del Convento de Padres Carmelitas (La Santa) ofició el Santo Sacrificio de la Misa el reverendo padre David de la Virgen del Carmen, C. D., ocupando a su tiempo la Sagrada Cátedra el reverendo padre Segundo de Jesús, C. D., para cantar las virtudes del gran apóstol de la Caridad que se santificó en Granada cuidando a los enfermos y dejando a la posteridad esa magnífica institución de los Hermanos Hospitalarios de San Juan de Dios que

tanta gloria da todavía a la Iglesia Católica.

En el trono del lado del Evangelio asistió al acto religioso el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, doctor Moro Briz, y en presidencia de autoridades se hallaban el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., don David Herrero Lozano; presidente de la Excmo. Diputación Provincial, don Joaquín Leirado; jefe provincial de Sanidad, don Luis Martín; presidente del Colegio Oficial de Médicos, don Darío Herrero; presidente del Colegio Oficial de Practicantes, don Ricardo Alvarez Santos; secretario, don Amalio Sánchez; don Bruno Martín, inspector del Seguro, con otras personalidades.

A mediodía todos los miembros del Colegio Oficial de Practicantes, con algunas personalidades invitadas se reunieron a comer en el Restaurante «Piquío».

Gratificaremos espléndidamente

a quien nos entregue una cartera comercial conteniendo catálogo general de servicios fúnebres, documentación e impresos, extrañada el pasado miércoles, en el trayecto del «Corralón» al «Hospital Provincial», por la plaza de Santo Tomé, sobre las siete y media de la tarde.

De no reintegrárenos la cartera con su contenido, agradeceríamos sumamente a la persona que la haya recogido haga llegar a nuestro poder, al menos, el catálogo, documentación e impresos depositados en la misma, evitándonos así grandes trastornos en nuestra marcha comercial, por sernos todo ello de verdadero interés. El envío pueden hacerlo en forma tal, que no se sepa, en modo alguno, el nombre de quien se lo encontró, depositándolo en Correos o en cualquier otro lugar y avisándonos por determinado procedimiento.

Funeraria «LA DOLOROSA», Ciriaco García. - San Segundo, 21 - Teléfono 156. Avila.

¿El mejor restaurante?

¡¡Piquío!!

MARZO

19

SAN JOSE

D. JOSE, PEPITAS, PEPES...

El regalo apropiado para cada uno
LO ENCONTRARA EN

VISITE NUESTROS ESCAPARATES

Publicidad AVILA

Pulseras de Pedida
Tresillos-Solitarios-Alianzas
PULSERAS DE ORO
Joyería KAISER

SE VENDE una piara de ovejas blancas, 90 emparejadas y 30 borregos. Cecilio Jiménez. - Muñoz, anejo Bularros.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.
(Sorteo del día 13 de marzo)
Premiado con 50 pesetas el número 241. Y con 5 pesetas los terminados en 41.

CARTEIRA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos - «Vidas Sangrientas» (3).

Teatro Principal - «Barry (héroe de San Bernardo)» (2).

Gran Cinema - «Cielo sobre el pantano» (3).

Para mañana:

Cine Gredos - «Huellas Femeninas» (3).

Teatro Principal - «Sangre en las manos» (3-R).

Morelidad. - (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (5) Mayores. (5-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

Ecos de sociedad

Funeral

El funeral que se celebre mañana sábado, a las nueve, en la parroquia de San Vicente, será aplicado por el eterno descanso de don Jesús Macho, delineante de Obras Públicas en esta ciudad, que falleció en Valladolid el día 5 del corriente mes.

A su viuda doña Dionisia Guadaño y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Aniversario

Con motivo de cumplirse aniversario del fallecimiento de don Basilio García Rodríguez, hoy se han celebrado sufragios aplicados por el eterno descanso de su alma.

Renovamos nuestro pésame a sus familiares.

PROSEMINARIO

Mañana se celebra el "Día Infantil"

Con qué alegría vienen las escuelas nacionales y de enseñanza privada preparando el «Día Infantil del Seminario», siguiendo las normas emanadas de la Inspección Profesional tan acertada siempre en su labor orientadora para la mejor educación de los pequeños. Ese contento de los pequeños debe contagiarse a las casas de toda la ciudad y aún las de la provincia y los mayores deben prestar su mejor disposición al contagio.



En esa preparación del «Día Infantil del Seminario» se ha hecho tradicional la visita de los queridos seminaristas a las escuelas. No puede faltar ya ningún año por cuanto establece una corriente de simpatía, de familiaridad, de cariño verdaderamente exquisito... No puede faltar esa visita que mueve mucho más a los pequeños en sus afectos hacia el Seminario que toda la acción de Hogar, Parroquia y Escuela en el mismo sentido.

Luego el número extraordinario de «Espigas» que alienta a la Escuela a proseguir en ese nobilísimo empeño de construir la iglesia del Seminario nuevo con sus aportaciones económicas; les instruye por medio del concurso cultural, y les dice una serie de cosas tan bonitas a través de «Radio Seminario»...

Pero lo que más entusiasma a los pequeños escolares, sin duda, es pensar en las ordenaciones del día de San José. Todos los abulenses debemos unir nuestras oraciones a las de los niños en favor de quienes se disponen a subir por vez primera las gradas del altar como ministros del Altísimo.

SUCESOS

Violento choque de dos camiones

GUTIERRE, MUÑOZ. - En el kilómetro 113 de la carretera de Madrid a la Coruña, término municipal de este pueblo, chocaron violentamente dos camiones uno matrícula P. O. 6.884 conducido por su propietario el vecino de Vigo, José Otero Gómez y el otro matrícula M. 584 llevado por José Antonio Alonso Alonso, vecino de Madrid, quedando el primero atravesado en la carretera con importantes desperfectos en la parte delantera y el otro volcado en la cuneta con el eje delantero totalmente roto destrozada la

cabina y muy averiada la caja.

Se desconocen las causas del accidente. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Accidente ferroviario

ADANERO. - Cuando estaba haciendo maniobras la máquina conducida por Brigido Muñoz, para recoger un vagón que estaba apartado y a consecuencia de habersele llenado en la máquina el llamado tubo seco de agua, adquirió ésta una gran velocidad no pudiendo Brigido frenarla, yendo a chocar contra el referido vagón, el cual fue a pegar contra un edificio de la Estación que quedó totalmente destruido.

Por fortuna no ha habido desgracias personales.

Hermandad del Santísimo Cristo de las Batallas

Estatutos (continuación)

CAPITULO III - Derechos y obligaciones.

Artículo 10. Si algún hermano, habiendo adquirido el hábito, no pudiera, por su pobreza, abonar la cuota reglamentaria, el Cabildo Menor, comprobando los extremos anteriores, le eximirá de esta obligación.

Artículo 11. Los Hermanos que sin causa justificada, faltaren a los actos reglamentarios, o sean remisos en el pago de las cuotas, amonestados por el H. Mayor, serán expulsados de la Hermandad, por acuerdo del Cabildo Menor.

Artículo 12. La Hermandad se encarga de que, en el altar del Santísimo Cristo se celebre una misa por cada hermano fallecido, con un responso al final, y un funeral por todos los hermanos difuntos, en el primer día hábil - según las normas de la Liturgia - posterior al 14 de septiembre.

Artículo 13. Los hermanos de Honor gozarán de todos los derechos de los hermanos de Número, con la obligación de pagar la cuota anual de veinticinco pesetas, la mitad en el mes de septiembre y la otra mitad en el de febrero.

CAPITULO VI - Ejercicio del Via-Crucis.

Artículo 25. Los cuatro viernes de Cuaresma tendrá lugar en la Capilla de Mosén Rubi el Ejercicio del Via-Crucis, obligatorio para todos los hermanos de Número. Estos asistirán con puntualidad y actitud devota, portando hachón encendido y ostentando el Cordón-insignia.

CAPITULO VII - Procesión del Miércoles Santo.

Artículo 27. La Hermandad del Santísimo Cristo de las Batallas organizará, dirigirá y costeará la procesión penitencial, que se celebrará todos los años en la noche del Miércoles Santo.

Artículo 28. La procesión saldrá de la Capilla de Mosén Rubi a las once en punto de la noche y recorrerá el itinerario señalado por el Cabildo Menor.

Artículo 29. El orden de la procesión será: Abriendo la marcha, el hermano más moderno, que portará artística cruz alzada, acompañado de dos hermanos, cada uno con una esquilla, haciéndola sonar a pequeños intervalos; a continuación, marcando las filas, dos hermanos con dos faroles- señal, seguidos de todos los hermanos Numerarios, ocupando cada uno el puesto que le corresponda, según el orden de la lista, que es el de antigüedad.

Artículo 30. Los hermanos de Honor formarán a continuación de los hermanos de Número.